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守护父辈基业 不一样的“奋二代”

251

青商汇

“明明可以靠脸吃饭，偏偏要靠才华。”这是时下最火热的一句网络语，然
而套用在石鹰身上却再恰当不过。

含着金钥匙出生的她，不愿意坐享父母的财富“啃老”，也不愿意躲在上
一辈的光环下混一辈子。而是在守护家族基业的同时，凭借自己不懈的奋斗
实现梦想，这就是上海华飞投资集团股份有限公司副董事长、皇廷酒店管理
集团董事长石鹰对自己人生的最大规划。这位外貌与智慧并存，同时又将家
庭与事业平衡得恰到好处的才女用自己的故事向我们展示了一个不一样的

“奋二代”，“嗲妹妹”的外表下也有一颗温暖、坚韧又充满责任感的心。
本版撰文 青年报记者 沈梦雪 本版摄影 青年报记者 常 鑫

亲切、健谈，是石鹰给人留
下的第一印象。外表精致靓丽
的她，可以说是个十足的上海

“嗲妹妹”，但接触下来却发现，
其实她一点也不像外表所展现
的那般“娇气”。

都说穷人家的孩子早当家，
可家庭条件原本就已经相当富
足的石鹰却比同龄人更为懂事、
独立。在17岁时，她便自己决
定要出国留学。“当时出国的目
的很简单，就是想看看外面的世
界，同时学好英语。”于是在
2002年，石鹰只身去了英国，开
启求学之路。

出门在外什么都要靠自
己，虽然父母在账户上打了不
少生活费，可石鹰并未像周围
那些同样家境殷实的同学般潇
洒“混日子”，而是精打细算地
安排着自己的生活。“当时觉得
学校提供的房子租金太贵，我
自己选择租在了环境相对复杂
的地方，还是与六七个人合租，
连卫浴也成了公共设施。直到
有一次父母前来探望，都‘嫌
弃’我过得太清苦。”回忆起那
段求学生涯，石鹰还忍不住笑
着说道，“我还记得当时他们来
看望我，去接机选择的是坐地

铁，在当时这对我来说其实是
很奢侈的，因为英镑汇率真的
很贵。”

也许有人会不理解，明明账
户上有着充裕的生活费，为什么
要过得那么辛苦？但石鹰自己
心里很明白：“父母的钱也都是
自己每天辛苦赚来的，我怎么能
随意挥霍这些辛苦钱呢？”小时
候父母白手起家创业时的忙碌
与艰辛，石鹰都牢牢看在眼里、
记在心里，所以在童年起就明白
了赚钱不易的道理，而这也深深
地影响着她后期的创业及生活
态度。

[寄语创业者]
在如今的市场中，不管哪一行哪一业要创事业都非常不

容易，人们的消费观念已经改变，用原来固有的思维方式做事
情已经不行了，所以年轻人首要做的就是具备高强度的抗压
性。

在开始任何一个项目前，自己都要有一个基础核算，不要
盲目投入。

有捷径和平台很重要，但自己也要争气、努力，除此之外，
做事一定要懂得“尊重人”，这是基本道德。

[记者手记]

“富二代”、“创二代”，一字

之差，却相去甚远。同样含着

金钥匙出生，有良好的教育机

会，毕业后若想要创业，资金、

资源上比普通人有更多的优

势。但有的人终其一生都在享

用父辈的资源，守着祖业坐吃

山空，顽劣者还偶尔曝出“坑

爹”举动；有的人则进化成了

“创二代”，或是把祖业发扬光

大，或是另起炉灶，并且做得有

声有色。显然，石鹰正向着后

者稳步前进。

也许，出生在条件优渥的

家庭中，总免不了要被旁人贴

上“富二代”的标签，做什么都

被看作是易如反掌，因此忽略

了其背后的努力与付出，但石

鹰始终身体力行地坚持着自己

的想法——“富二代也可以是

正能量的”。相信拥有这样美

好心态的石鹰，无论生活还是

事业，一定都会像她的名字一

样在理想的那片天空里自由翱

翔。

“富二代”也可以是正能量

家境富足 仍知赚钱不易

2008年，石鹰学成归国，但
她依旧没有想靠家里，而是找了
份工作，在外自己租房子住。“当
时还没有想到创业，只想着凭自
己的能力找到一份好工作。”

投简历、面试，石鹰就和其
他普通毕业生一样奔波在求职
的道路上，最终经过八轮面试，
大学专业主修金融的她找到了
人生的第一份工作——汇丰银
行贵宾客户经理。然而，在汇丰
工作的两年时间里，石鹰为人处
事非常低调，同事间并不知道她
家里是做什么的，甚至每次开车
去上班都会将车停在距离单位

较远的地方，再步行过去。
原以为，就这样安稳的生活

下去即是最好的归宿，可一切的
转折点却是在她自己做了母亲
以后。2010年，石鹰有了家庭，
并且生了第一个孩子，从此这个
原本一直坚称要有职业规划的
事业女性，整个人瞬间变成了小
女人。“疯了”，是周围所有人对
她的评价。“我从来不知道自己
会那么爱孩子，我可以什么都不
做，就盯着孩子看半天。”然而也
就是在那段时间里，自己为人父
母之后，石鹰一下子发现一直在
为全家拼搏事业的父亲好像老

了，头上长出了白发，而弟弟又
还小，“作为家里的长女，我是不
是该为家里做点什么了？”

于是，带着反思，石鹰辞去
了银行的工作，决定回归家族企
业，接手酒店业务。“其实最初是
打算做医药类项目，可巧的是，
上海迪士尼乐园的项目市政府
批下来了，且就坐落于浦东地
区。而我们最大的优势就是围
绕着迪士尼乐园有三块地产，这
是非常难得的，因此我们决定将
原有的地区板块都转型打造成
酒店，为迪士尼乐园做配套服
务。”

留学归来 自力更生找工作

其实，在父辈的打拼下，上
海华飞投资集团已经拥有了相
当殷实的基础，其依托上海国
际化大都市良好的经济环境，
积极参加浦东的开发建设，经
历二十多年的市场磨练和积极
开拓，公司取得了跨越式的发
展。

华飞集团主要从事房地产
业、氢氧化铝业、物流仓储业、
物业管理、绿化市政等产业的
投资和管理经营等。其中，在
地产业方面累计开发面积已经
超过 150 万平方米，已开发的
楼盘有川沙的“鼎鑫名流苑”、
唐镇的“毕加索小镇”、金山的

“紫迪兰庭”等知名楼盘；在贵
州省共投入近七亿元的“华飞
铝业”已经形成年产25万吨氢
氧化铝规模，并正在向第二期

60万吨和深加工方面发展；在
机场临空产业园内，有 8 万多
平方米的华飞工业园，集聚了
一批现代物流、海关保税仓库、
综合办公等企业。

而石鹰在接手酒店这一块
后，短短几年里就有三家五星
酒店拔地而起。集团公司已在
川沙开业了上海皇廷国际大酒
店，并成功挂牌了五星级酒店；
在唐镇建设的皇廷世纪酒店于
今年 6 月也已开业；在华东路
上的第三家五星级酒店也正在
建设中，可谓硕果累累。

面对这些成绩，石鹰既欣
慰又感慨：“如今酒店的品牌非
常多，我们民营企业的压力其
实是很大的。而做酒店业我也
是从零开始，但很快就发现，其
实与银行是有共通点的，都是

服务性行业。眼下，人们对于
服务的要求越来越高，一家酒
店如果服务不好，即使硬件设
施再完美也依旧得不到忠实客
户，而我想要做的，就是把服务
细节做到极致，这才是我们立
足市场的优势。”五年里，石鹰
与丈夫走访了大大小小数十家
酒店，不断地“取其精华去其糟
粕”，就是为了打造出自己的酒
店品牌。

对于石鹰来说，现在才仅
仅是一个开始，她还在不断地
构思挖掘更多的酒店相关业
务，而做这一切的背后，她的初
衷很简单：“我并不是纯粹为了
赚钱，而是想尽自己的能力去
传承、保护好父辈的基业，因为
对于他们来说，这些其实是代
表自己人生的作品。”

打造品牌 将细节做到极致


